

Zeitschrift: Revue Militaire Suisse
Herausgeber: Association de la Revue Militaire Suisse
Band: - (2008)
Heft: 5

Nachruf: Hommage à Henri et Raymonde Daucourt à Courgenay (Jura) le 19 octobre 2008-07-02
Autor: Zaugg, Georges

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 12.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

NECROLOGIE

Hommage à Henri et Raymonde Daucourt à Courgenay (Jura) le 19 octobre 2008-07-02

Le dimanche 19 octobre 2008, à 17 h, en l'Eglise de Courgenay, se donnera un concert symphonique en hommage à Henri et Raymonde Daucourt, enfants du village de Gilberte de Courgenay. L'Orchestre du Festival du Jura accompagnera deux solistes, Patricia Pargger, soprano, et Orfiliaz Saiz Vega, violoncelle. Les musiciens, placés sous la direction de Georges Zaugg, chef d'orchestre natif aussi de Courgenay, interpréteront des œuvres de Handel, de Vivaldi, d'Albicastro, de Haydn et de Grieg. La recette intégrale de cet unique concert sera versé à Fragile Suisse, Fragile Jura et au Centre Rencontres de Courfaivre, institutions pour lesquelles le couple Daucourt a oeuvré corps et âme durant une vingtaine d'années.

Raymonde et Henri Daucourt, en l'honneur desquels la présente manifestation est organisée, formèrent un couple exceptionnel. Leur personnalité rayonnante, leur charisme, leur ouverture d'esprit et leur humour firent qu'ils furent très appréciés, en particulier dans le cadre de l'Association Fragile Suisse, au sein de laquelle ils se sont tous deux engagés avec beaucoup d'énergie et de générosité.

Henri Daucourt a fait une carrière professionnelle remarquable, assumant de hautes fonctions au sein de l'armée suisse, et accédant au rang de Colonel EMG et de Commandant de la Place d'Armes de Bure dès 1978, ce qui lui permit de revenir dans sa patrie, l'Ajoie. Raymonde quant à elle l'a constamment et fidèlement soutenu dans toutes ses activités, mais en mettant ses priorités dans l'éducation de leurs quatre enfants, dans les relations familiales et associatives, en s'engageant notamment au sein de la paroisse.

Le 15 juin 1986, alors qu'Henri Daucourt participait à une expédition en montagne à la tête d'une cordée dans un passage difficile, il fut victime d'un accident qui lui causa un grave traumatisme crânio-cérébral. Cet événement dramatique changea radicalement sa vie et celle de sa famille. La reprise d'une activité professionnelle n'était plus possible. Ce furent des années marquées par le handicap, mais qu'Henri détestait évoquer, car il ne supportait pas que l'on s'apitoie sur son sort. Son regard restait projeté sur l'avenir et ce drame qui le frappa fut finalement le catalyseur d'un nouveau défit et d'un engagement associatif en faveur des personnes handicapées. C'est ainsi que le couple s'est d'abord investi de toutes ses forces sur le plan régional en oeuvrant notamment dans le cadre de l'AJTCC et pour la création du Centre Rencontres de Courfaivre qui a ouvert ses portes en 2000. Nous nous souvenons encore de ces stands tenus qu'il pleuve ou qu'il vente, parfois dans l'indifférence totale. Henri restait de marbre, le regard lointain. Raymonde quant à elle, parfois frigorifiée, gardait un sourire discret.

Henri Daucourt et son épouse ont ensuite poursuivi leur combat sur le plan suisse au sein de l'association faîtière, faisant bénéficier celle-ci de leurs nombreuses relations de leur indéfectible disponibilité. Ce fut pour Henri un autre combat, plus ardu et très pénible parfois, à la mesure de ses talents et de son envergure de colonel, demeurés intacts au-delà de son traumatisme. Grâce à eux, l'association suisse s'est agrandie et de nouveaux groupes se sont créés à travers toute la Suisse.

Aujourd'hui, Fragile suisse réalise plus que jamais les rêves que ce couple dynamique et courageux caressait, à savoir la promotion de services toujours meilleurs et plus étendus en faveur des personnes qui présentent un traumatisme crânio-cérébral et de leurs proches.

Georges Zaugg

